## Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Fraktion CDU Herr Hose Fischmarkt 1 99084 Erfurt

Drucksache 1893/22; Anfrage nach § 9 Abs. 2 GeschO; Angermuseum und Margaretha-Reichart-Haus, öffentlich

Journal-Nr.:

Sehr geehrter Herr Hose,

Erfurt,

Ihre Fragen beantworte ich wie folgt:

1. Wann gedenkt die Kulturdirektion den defekten Jacquard-Webstuhl im Margaretha-Reichart-Haus zu sanieren und das Haus wieder für die Besucher zu öffnen?

Es handelt sich um einen alten Jacquard-Webstuhl mit Lochkartensteuerung. An diesem müssten sämtliche Hebeschnüre (Harnische) erneuert werden, um das Zusammenspiel aus Litzen, Harnischen und Platinen zu ermöglichen. Da die vorhandenen Hebeschnüre aus Baumwolle sind, müssten aus denkmalrechtlichen Gründen auch die neu zu verspannenden Hebeschnüre aus diesem Material sein. Die Recherche von Fachspezialisten ergab, dass heute nur noch Hebeschnüre aus Kunstfasern eingesetzt werden. Da es sich bei dem Webstuhl um ein technisches Denkmal handelt, das seit dem Tod der Textilkünstlerin nicht mehr in Betrieb ist, wurde der Versuch der Reparatur an dieser Stelle abgebrochen.

Das Margaretha-Reichardt-Haus wird ab dem 03.01.2023 wieder für Besucher/innen geöffnet. Der Besuch des Hauses ist dann nach Voranmeldung möglich.

2. Dem Angermuseum wurde durch den Förderverein vor 6 Jahren ein Monitor für den Heckel-Raum gespendet. Warum wurde dieser noch nicht in Betrieb genommen und wird dies noch geschehen?

Die Inbetriebnahme des Monitors konnte bisher nicht umgesetzt werden – dieses Versäumnis bitte ich zu entschuldigen. Sie ist amtsintern – nochmals – eingefordert und wird durch einen detaillierten Aufgaben- und Zeitplan abgesichert. Die Stadtverwaltung wird den zuständigen Ausschuss für Bildung und Kultur zum Stand der Umsetzung informieren.

Seite 1 von 2

3. In der Drucksache 0305/21 wurde beschlossen, dass alle Erfurter Museen mit modernem WLAN und entsprechenden Museums-Apps auszurüsten. Wie ist der derzeitige Bearbeitungsstand?

Aufgrund der derzeitigen Einführung neuer Kassensysteme in den Museen der Stadt Erfurt, erfolgt eine Inaugenscheinnahme aller Einrichtungen. Eine pauschale Aussage zur Umsetzung einer neuen Datennetzstruktur ist, aufgrund der unterschiedlichen infrastrukturellen Ausstattungen, nicht möglich. In einigen Einrichtungen muss zum Teil ein Eingriff in die Infrastruktur vorgenommen werden. Datendosen, Accesspoints, sowie Daten- und ggf. Stromleitungen müssen teils aufwendig neu verlegt werden.

Die derzeitigen personellen Ressourcen im Amt 23 sind hinlänglich bekannt. Bereits die Einführung der neuen Kassensysteme ist dem zusätzlichen Einsatz der Mitarbeiter zu verdanken. Die Arbeiten in den Museen zur Einführung von WLAN, können unter den derzeitigen Voraussetzungen nicht erfüllt werden.

Mit freundlichen Grüßen

A. Bausewein